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绿色建筑与室内环境优化论坛在第十四届绿建大会上成功举办 

 

2018 年 4 月 2 日-3 日，由中国城市科学研究

会、广东省住房和城乡建设厅、珠海市人民政府、

中美绿色基金、中国城市科学研究会绿色建筑与节

能专业委员会和中国城市科学研究会生态城市研

究专业委员会联合主办的第十四届国际绿色建筑

与建筑节能大会暨新技术与产品博览会在珠海国

际会展中心盛大开幕，本次大会主题为“推动绿色

建筑迈向质量时代”。期间，由中国城市科学研究

会绿色建筑与建筑节能委员会建筑室内环境学组

组织的《绿色建筑与室内环境优化》分论坛成功举

办。 

论坛由重庆大学千人计划专家姚润明教授、上

海朗绿科技室内环境事业部总经理陈军先生共同

主持，邀请了伦敦帝国理工学院方芳欣教授、清华

大学李先庭教授、中国建筑科学研究院有限公司邓

高峰主任、中国建筑科学研究院上海分院张崟副院

长、青岛海尔空调电子有限公司设计院朱连富院

长、广东美的制冷设备有限公司马阅新工程师等业

内专家共同就营造绿色建筑室内美好环境出谋划

策。 

论坛上，各位与会专家分别就长江流域夏热冬

冷地区室内热湿现状及热舒适营造需求、朗绿的项

目实践——朗诗杭州乐府产品解析、健康城市环境

和优化建筑设计的数模工具、用埋管窗户降低空调

系统能耗及改善舒适性、中小学教室空气质量优化

研究、住宅无污染精装修管控体系研究、绿建中央

空调智慧节能解决方案等主题进行了精彩演讲，并

引发与会人员的高度响应。 

此次论坛的成功举办，也是中国城市科学研究

会绿色建筑与建筑节能委员会建筑室内环境学组
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重组以来组织的首次学术论坛，标志着学组活动的 正式启动，并为学组后续活动奠定了有利基础。 

（建筑室内环境学组供稿） 

 

地方简讯 

 

大连市绿色建筑行业协会举办智慧与节能研讨交流会 

 

大连市绿色建筑行业协会于 2018年 3月 29日

在亿达集团二楼会议室举办绿建沙龙（十一）——

智慧与节能研讨交流会。本次绿建沙龙活动旨在聚

焦智慧与节能产业优质资源，探讨交流在智慧城市

建设中节能领域的科研成果和创新技术，提高会员

企业在智慧与节能领域专业知识的运用。在本次活

动中，大连市绿色建筑行业协会成立了智慧与节能

专业委员会，并邀请智慧与节能领域内的专家为大

家带来精彩讲演。 

大连市绿色建筑行业协会常务副会长徐梦鸿

首先向会员企业代表宣布成立智慧与节能专业委

会，并宣读专委会成员名单。随后由智慧与节能专

委会秘书长赵浩然向大家阐述智慧与节能专委会

成立的意义与价值。赵秘书长表示，大连市绿色建

筑行业协会作为 5A 级社会组织，成立智慧与节能

专业委会，是要把从事智慧城市、智慧社区以及节

能环保领域内的企业单位聚集起来，共同探索和解

决智慧城市建设以及节能领域发展过程中遇到问

题和困难。专委会副秘书长、

世行新材（大连）科技有限公

司总经理秦红佳现场宣读《智

慧与节能专委会章程》。经过

现场会员表决后，徐梦鸿向专

委会会长、秘书长、副秘书长

颁发证书。最后，专委会会长、

大连都汇智能科技董事长王强

发言，表示很高兴能成为大连

市绿色建筑行业协会智慧与节

能专委会的会长，并向徐会长

和各位会员企业的支持表示感

谢,愿意与所有企业一道，为大

连智慧城市的建设和节能环保产业的发   展贡献

力量。 

接下来进行了技术交流。大连都汇智能科技有

限公司技术部工程师牛皓讲演的主题为《智慧社区

与智慧养老的发展》，围绕我国目前智慧社区的现

状、智慧社区中存在的问题、智慧社区的发展趋势、

智慧社区的延伸四个方面向大家介绍了智慧社区

与智慧养老的发展情况。牛经理表示，目前我国智

慧社区主要面临技术方案不成熟、缺乏专业性人才

等问题。为此，建立智慧城市和智慧社区要从系统

集成化、设备智能化、绿色生态化、人工智能化等

几个方面着手。在海尔智慧社区物联平台上，可以

做到一个界面管理所有智能化电子系统，达到安防

一体化、设备运行、人员维护一体化管理。 

    辽宁弘盛瑞德新能源股份有限公司直销事业

部总经理张英伟为大家带来《污水源热泵系统》。

介绍该公司是一家从事新能源供热制冷的专业系

统集成服务公司，为客户提供一站式服务，从前期
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现场勘察、方案设计、系统集成、运营调试、后期

运维保障和售后服务为体系的一揽子解决方案。污

水源热泵很适合高档写字间、政府办公大楼、医院、

学校、酒店等同时需要供热和制冷公建类项目使

用，与市政供热、空调制冷等投资效益对比可节省

30%-50%。大连市已颁布《大连市推进清洁能源供

热实施方案》，鼓励和推动采用污水源热泵等清洁

能源。为此，张总表示推广可再生清洁能源是时代

赋予我们的使命，呼吁大家一起推广使用清洁能

源。 

青岛东软载波智能电子有限公司东北区域总

监蔡勇演讲题目为《领航智能物联攀登节能高峰》。

蔡总首先详细介绍了公司的企业基本情况，随后介

绍公司自 1996 年开始以低压电力线载波通信产品

的研发、生产、销售和服务为主营业务，专注于为

国家智能电网建设提供用电信息采集系统整体解

决方案，更致力于载波通信技术在智能家居领域的

应用与拓展。 

 

 

大连市绿色建筑行业协会积极推动既有建筑改造工作 

 

大连市绿色建筑行业协会于 2018

年 4月 12日在大连金寓花园五楼会议

室举办绿建沙龙活动。本次活动是继

今年初向市人大提出既有建筑改造家

装电梯建议后的首例民宅加装电梯试

点项目的参观交流会，该活动是为推

进既有建筑加装电梯民生工程提供技

术解决方案，为老百姓美好生活提供

便利。在本次绿建沙龙中，蒂森电梯

宫伟总经理和军盛物业总经理华波分

别分享了首例加装电梯所遇到的困难

经验和推进项目的决心。与会人员参

观了金寓花园----大连首例民宅加装

电梯试点项目现场。 

蒂森电梯有限公司大连分公司张

笑尘经理介绍了大连市旧楼加装电梯

现状，指出大连市目前尚存大量 80，

90 年代的住宅，尽管市规划实施了相

关棚改动迁等项目，但是依然还有大量

民宅没有加装电梯，很多老人上下楼力

不从心乃至变为高楼上的“囚徒”，迫

切需要政府、企业、百姓的高度重视；

同时播放了北京等地区加装电梯改造

的新闻等，让参会人员了解了全国旧建

筑加装电梯典型案例。 
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   蒂森克虏伯（中国）东北区区域总经理宫伟介

绍了全国老旧建筑加装电梯工作的进展及国家的

相关扶持政策。蒂森电梯作为世界 500强企业，始

终致力于提供经济、节能、环保、高效的人性化前

沿载客技术，始终贯彻安全、合规及绿色节能环保

的可持续发展理念，灵活的量身定制以及严谨的德

国工艺，为客户提供客户至上的电梯及自动扶梯解

决方案。 

会上业主代表讲述了加装电梯的需求和感受。

大连军盛物业管理有限公司华波经理讲述了他们

能够克服重重困难，参与完成大连市首个既有建筑

加装电梯项目并取得成功，得到了业主们大力支

持，同时蒂森电梯也给予了大力的支持；业主代表

周恒鑫非常激动地讲到，他们小区的一位 81 岁老

人，常年下不了楼，恳求他的儿子能够让他下楼接

接地气，最终老人也没有完成心愿；如今他的楼安

装了电梯，他享受到了拿重物上楼的便利，感谢物

业、感谢蒂森给予的支持，业主代表发言踊跃，大

家都对物业公司以及蒂森电梯的工作给予了高度

评价。 

联德小区参观人员唐主任提出了四个问题，一

是加装电梯能否依据楼房情况出方案，做到因区制

宜、因户制宜、物美价廉；二是电梯维修保养费用

出处；三是楼内居民安装问题协调解决办法交流；

四是需要政府对手续等层面的支持，以上四个问题

得到了军盛物业、蒂森电梯的良好建议。与会设计

人员提出专业技术性问题并进行了讨论。 

协会常务副会长徐梦鸿参会，对会企业

员蒂森电梯在大连首个既有建筑加装电梯

项目试点取得成功表示祝贺，赞扬蒂森的社

会责任感值得学习。大连绿色建筑行业协会

近一年来一直致力于既有建筑改造加装电

梯的推进工作，做了大量的调查研究，针对

街道和社区提出的问题提供解决方案，推进

项目的落地，就是希望能让更多的老年人生

活的有幸福感、生存的有尊严感，是一项功

德无量的好事。 

  协会将以金寓花园----大连首例民宅加

装电梯试点项目经验为基础，整合设计、施

工、电梯厂家等既有建筑加装电梯企业的技

术，为大连市旧楼加装电梯工作提供优质解

决方案，加强加装电梯的社会价值与经济价

值，更好的方便老人下楼活动，提升房屋使

用价值，增加居民生活幸福感，做造福于民

的好事。 

（大连市绿色建筑行业协会供稿） 


